
第８０回 相模湖地区まちづくり会議 全体会 結果 

 

■ 日   時  令和４年９月２２日（木）・１９時開会 

■ 場   所  相模湖総合事務所 ３階 大会議室 

■ 出席委員数  １８名出席（３名欠席） 

■ 傍 聴 者  ０名 

 

１  開会 

 

２  代表あいさつ（河津代表） 

○河津代表からあいさつの後、代表の司会により進行した。 

 

３  協議事項等 

（１）相模湖ふれあいパークのあり方の検討について 

○緑区役所区政策課から「相模湖ふれあいパークのあり方の検討について」説明が

あった。 

《主な意見・質問》（◇主な意見・質問等、◆回答等） 

   ◇アンケートでは団体名を書く事になっているが、未記入で提出してよいか。 

   ◆結構です。 

   ◇私が所属している団体は地元ではない人もいるが、そうした方からアンケー

トに回答してもらっても構わないか。 

   ◆施設を知っていたり、利用している方であれば構いません。 

   ◇資料にある施設運営状況の中で利用者はどのような方なのか。 

   ◆駐車場を一時利用している方となっている。 

   ◇駐車場の利用者が減っているのであれば駐車場のあり方の見直しを検討する

べきではないのか。 

   ◆公園やトイレも一体となっているため、併せて検討を行う必要がある。設問

の中にはトイレや駐車場などそれぞれの質問も用意されている。 

   ◇駐車場の利用者数の減少について考えるために近隣の駐車場との比較データ

が欲しい。 

   ◆コインパーキングについては 300 円～500 円ぐらいです。ふれあいパーク

では入庫してから 30 分無料で一時間ごとに 100 円最大 800 円となっており、

民間の駐車場より高くなっている。 

◇設問７に不要とした方向けの利用の意向について問われているが、トイレや

集合場所としての利用があり、なくなってしまうと困る。地元の人の意見だけ

が反映されていて、観光に来る人の意見が反映されないのではないか。 

◆設問 5 に複合施設としてどの施設を残してほしいかを聞いている。観光に来

る方の意見も考慮しながら、検討していきたい。 



   ◇今後の検討についてどのようにやるのか。もし決まっていたら教えてほしい。 

   ◆今回のアンケートがスタートの段階であり、方向性はまだ定まっていない。 

   ◇今まで市内の業者に指定管理を任せていたのに市外の業者になったのはなぜ

か。 

   ◆公募を行ったが、市内の業者からの希望がなかったためです。 

   ◇赤字額だけ出ているが支出額が分からないため、どのようなコストがかかっ

ているのか見えてこない 

   ◆毎年指定管理料 400 万円を支払っているが、利用者の減少により人件費が賄

いきれなくなっている。 

 

（２）相模湖地区防災計画の見直しについて 

○相模湖地区防災計画対策協議会事務局から相模湖地区防災計画の見直しについ

て説明があった。 

 

（３）令和４年度相模湖地区まちづくりを考える懇談会のテーマについて 

○事務局から令和４年度相模湖地区まちづくりを考える懇談会のテーマについて

説明があった。 

＊各委員からの主な意見・質問（◇主な意見・質問等、◆回答等） 

◇都立高校への進学の自由化について記載されていないがどのようになってい

るのか。 

◆都立高校の進学については、最優先事項としては取り扱っていない。八王子市

内など中央線沿線の行くことができる都立高校が、駅からバスで 30 分以上かか

る距離にあることから県立高校への通学時間と変わらない。 

また、都内の生徒が不合格となり、神奈川県内の生徒が入学することに東京都の

教育委員会が反対をしているため実現性に乏しい。 

 

（４）相模湖地区小・中学校の望ましい学習環境のあり方意見交換会からのアンケ

ート結果に基づくまちづくり会議（子ども・若もの専門部会）への要望事項につ

いて 

○河津代表から標記の要望事項について説明があった。 

   

（５）第 79 回 相模湖地区まちづくり会議（全体会）の書面開催に係る決議結果に

ついて（報告） 

○事務局から標記の件について説明があった。 

＊各委員からの主な意見・質問（◇主な意見・質問等、◆回答等） 

◇前回の専門部会の決定時に「保健・福祉関係団体は地域ケア会議の地域づくり

部会の代表として参加する」となっていたが、その文言も取り消すということで

よろしいか。 

◆社会福祉協議会、民生委員児童委員協議会についてはその通りである。 

 

 



（６）専門部会からの報告について 

○各専門部会長から各専門部会の取組状況について説明があった。 

・地域ケア会議の事務局である遠藤委員から地域ケア会議の説明と前回の地域ケ

ア会議でのテーマであった地区内の買い物、ちょこっとボランティアさがみこ、

顔の見える関係づくりについて説明があった。 

・産業・観光専門部会の中里部会長からダムカレー事業の進捗について説明があ

った。 

 

４  その他 

 小原宿本陣祭、琵琶演奏会、相模湖ふれあい広場、さがみ湖ハロウィンのイベン

トが開催されることの説明があった。 

 

5  閉会 

  ○中里副代表による閉会 

                         

以  上 


